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La questione Bagnolifutura e la scelta del nuovo maneger trova ampio spazio su tutti i giornali cittadini. Sul 
tema segnaliamo un commento  di Antonio Noto pubblicato su Repubblica – Napoli. Denaro, Mattino e 
Corriere del Mezzogiorno riportano la notizia della realizzazione negli stabilimenti di Pozzuoli del cavo 
elettrico più lungo del mondo. Il Corriere del Mezzogiorno ed il Mattino si occupano, da punti di vista diversi,  
dell’aumento delle tariffe dell’acqua a Napoli. Segnaliamo sul Mattino un lungo intervento del Professor 
D’Antonio sulla nascita del Partito democratico e sviluppo del Sud.  
 
 
Repubblica – Napoli\ 
“Bagnolifutura, frustata del sindaco” . Pag. 5 
Ottavio Lucarelli 
 
Bagnolifutura è da ricostruire. Dopo le dimissioni dell’amministratore delegato Carlo Borgomeo, seguite a 
raffica da quelle di altri quattro consiglieri, si apre il problema della scelta del nuovo manager per la società 
che, nei prossimi mesi, dovrà prendere  decisioni importanti per il futuro dell’area ex Italsider. Il sindaco 
Iervolino, che ha chiesto lumi anche al Presidente di Confindustria Luca Cordero di Montezemolo, ha 
dichiarato: “A Bagnoli ci vuole subito un manager. Avessi già il nome firmerei il decreto domani mattina”. Nel 
dibattito si registra anche l’intervento del ministro Nicolais secondo il quale su Bagnoli “ci si gioca la faccia”. 
Nicolais ha invitato tutti a superare le divisioni e le attuali difficoltà: “non è un problema di spartizioni ma si 
tratta, piuttosto, di superare un’emergenza che dura da troppi anni”. Sulla questione della rimozione della 
colmata a mare (vedi diario economico del 20 febbraio), sono intervenuti ieri i deputati Tommaso Pellegrino 
dei Verdi e Giuseppe De Cristoraro di Rifondazione Comunista per ribadire la necessità della eliminazione 
della colmata.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 35: “Bagnoli, la città si gioca la faccia”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo, pag. 4 “Bagnolifutura, l’ira di Nicolais: “Basta con il 

transitorio, la città ora si gioca la faccia”. 
• Italia Oggi, Eduardo Cagnazzi a pag. 48: “Turismo e terme, parco a Bagnoli”. 

 
 
Repubblica – Napoli 
“Concorso pubblico per il manager”. Pagg. 1 – 14 
Antonio Noto  
 
La scelta del futuro manager di Bagnolifutura sarà per il Comune di Napoli il banco di prova per dimostrare 
che l’Amministrazione opera in maniera democratica e trasparente. Oggi si parla di una  probabile  
spartizione partitica per cui verrà collocato alla presidenza qualche ex politico locale  in cerca di 
sistemazione oppure si terrà conto di suggerimenti da parte del governo centrale  o di Confindustria. Per 
Noto, entrambe le opzioni sono sbagliate. Bisognerebbe bandire un concorso pubblico nel quale gli 
interessati dovrebbero presentare un progetto strategico di sviluppo imprenditoriale, in maniera da valutare 
le candidature e scegliere la persona più adatta.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono. Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Il Denaro 
“Da Napoli il cavo sottomarino dei record”. Pag. 16 
Grazia Mazzoni 
 
Sarà realizzato a Pozzuoli, negli stabilimenti della Prysmian Cables e System, il cavo sottomarino per la 
trasmissione di corrente elettrica più lungo del mondo che collegherà la Sardegna al continente. Si tratta di 
un’importante commessa da 400 milioni di euro per la fabbrica di Arco Felice che occupa 290 dipendenti. 
“Siamo dinanzi a un’eccellenza industriale davvero straordinaria – ha affermato l’Assessore regionale alle 
Attività Produttive Andrea Cozzolino – come tante altre nella nostra regione, che dobbiamo saper 
valorizzare”.   
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, senza firma a pag. 37: “Da Pozzuoli il cavo sottomarino più lungo del mondo: 860 
km”; 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 8 “A Pozzuoli si produce il cavo sottomarino più 
lungo del mondo”. 

 
 
Corriere del Mezzogiorno 
”Aumenti, l’Arin replica alle accuse e ribadisce: “Ecco tutte le vere cifre dei costi dell’acqua” Pag. 4 
Stefano Piedimonte 
 
L’ Arin risponde alle polemiche che insistono da giorni sull’aumento delle tariffe dell’acqua, fornendo le 
proprie cifre, che sono quelle ufficiali. In una nota, conferma che “per una famiglia media di quattro persone, 
che consuma 200 metri cubi all’anno, l’onere aggiuntivo non raggiungerà i 16 euro annui, che corrispondono 
a circa 1,3 euro mensili”. La nota riporta, inoltre, una serie di aspetti che riguardano i miglioramenti apportati 
alla rete idrica, e la diminuzione della percentuale d’acqua dispersa che è dimezzata ed ora è una delle più 
basse d’Europa. 
 
 
Il Mattino 
“La delibera sui rincari dell’Arin domani alla commissione Bilancio”. Pag. 35 
Luigi Roano 
 
Il conflitto che si è aperto tra giunta e Consiglio comunale sulla delibera che autorizza l’Arin a rincarare le 
tariffe dell’acqua a Napoli segna un primo punto a favore di quest’ultimo. Infatti il provvedimento è stato 
rinviato in Commissione Bilancio dove si proverà a trovare una mediazione politica tra le diverse anime della 
maggioranza. Tra chi, come la Margherita, intende proseguire sulla via degli aumenti o le altre forze della 
coalizione che puntano ad un ripensamento. Se non si troverà un accordo a livello politico non è escluso che 
la delibera torni in aula così com’è e poi sarà il Consiglio a prendere una decisione definitiva.  
 
 
Il Mattino 
“Quale Sud per il Partito democratico”. Pagg. 1 – 10 
Mariano D’Antonio 
 
Il Professor D’Antonio analizza il documento programmatico nel quale sono indicati  gli obiettivi che si pone 
il costituendo Partito democratico  in tema di sviluppo del Paese, soffermandosi in particolare sugli effetti che 
si potrebbero riscontrare nel Mezzogiorno. Il primo interrogativo è come conciliare la concorrenza sui mercati 
con la coesione sociale e territoriale. Il manifesto del Partito democratico si propone di riformare il welfare 
attraverso una maggiore efficienza dei servizi forniti dalla Pubblica amministrazione. Per D’Antonio sarà 
molto difficile mettere in pratica queste buone intenzioni per il  “groviglio di interessi cresciuti intorno alla 
burocrazia del pubblico impiego”. L’altro importante punto da affrontare è la questione sicurezza: il Sud non 
riuscirà ad attrarre investimenti dall’estero se non verrà garantita la legalità. D’Antonio, nel proseguire 
l’analisi del documento, mette in evidenza come non sia necessario lo stanziamento di ulteriori risorse 
economiche: ne sono già arrivate abbastanza ed altre ne arriveranno. Ciò che non ha funzionato è stata la 
politica e l’amministrazione pubblica:  “finora hanno puntato a realizzare opere che fanno immagine 
trascurando quelle che migliorano la qualità ambientale”. D’Antonio, per concludere, si chiede se questo 
ceto politico che governa da anni il Mezzogiorno e si appresta a traghettare interamente nel Partito 
democratico sia in grado di trovare nella nuova collocazione gli “anticorpi sufficienti a neutralizzare le cattive 
abitudini finora praticate”.  
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Il Mattino 
“Intesa Coni-Comune sul nuovo stadio”. Pag. 35 
Salvo Sapio 
 
Prosegue abbastanza speditamente l’iter del progetto del nuovo stadio di calcio a Scampia. Ieri si è tenuto 
un incontro tra l’Assessore comunale allo Sport, Alfredo Ponticelli, ed i dirigenti della Coni Servizi S.p.A., la 
società del Comitato Olimpico incaricata di attuare gli obiettivi programmatici. E’ stato un incontro proficuo 
nel quale si è discusso, oltre che del nuovo stadio, della situazione generale degli impianti sportivi in città. La 
Coni Servizi fornirà assistenza al Comune di Napoli nella fase di programmazione ed opererà anche una 
valutazione sui possibili finanziatori del progetto.  
 
 
Il Denaro 
Nicolais: Grazzanise, il governo vuole lo scalo”. Pag. 13 
l.p. 
 
Intervenendo al convegno promosso ieri a Napoli dalla Cgil su “Le pubbliche amministrazioni per il futuro del 
Mezzogiorno”, il ministro Nicolais è tornato sulla questione dell’aeroporto di Grazzanise. “La volontà politica 
è quella di realizzare l’aeroporto” ha detto Nicolais. Anche se non nasconde che per la realizzazione dello 
scalo casertano restano aperti alcuni problemi burocratici.  
 
Nella stessa pagina, in un articolo a firma re.de., vengono riportate le dichiarazioni di Franco Bianco, 
esponente dei Popolari – Udeur: “Bianco: se si perde altro tempo le compagnie andranno altrove”.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Lettieri: rilanceremo il Regno del Possibile” Pag. 8 
Paolo Grassi 
 
Intervista a Gianni Lettieri, presidente dell’Unione industriali di Napoli, sul dibattito aperto dall’intervista al  
presidente della “Fondazione Mezzogiorno Europa” Andrea Geremicca (vedi Corriere del Mezzogiorno del 
17 febbraio). Geremicca, richiamando i tempi della giunta Valenzi,  aveva detto:”Il Regno del Possibile fu un 
tentativo di modernizzare Napoli e di sperimentare collaborazioni nuove tra pubblico e privato. Ma il timore di 
speculazione impedì un sereno confronto. E’ stata un’occasione persa”. Lettieri condivide questa opinione e 
crede che se si fosse attuata la filosofia del “Regno del Possibile”, oggi Napoli sarebbe stata una città 
moderna, diversa, al passo con le più importanti metropoli europee. 
 
 
Il Sole 24 Ore Sud 
“Sanità, a marzo il bando di Soresa” Pag. 1 
Laura Viaggiano 
 
Intervista a Michele Sandulli, presidente di Soresa che annuncia il provvedimento finalizzato ad abbattere 
la spesa sanitaria in Campania. “Soresa presto avvierà la centralizzazione degli acquisti per conto delle Asl 
Campane. Contiamo  di partire  con un primo bando pilota a marzo. Si stanno predisponendo modelli di 
capitolato per i diversi tipi di forniture. In Italia questo avviene già in Toscana, dove sono stati realizzati 
significativi risparmi”. Sul fronte creditori dichiara  “Abbiamo in corso una seconda tranche di pagamenti per 
un centinaio di milioni, cui ne seguirà un’altra per 40 milioni. La prima quota ammontava a  248 milioni. A 
giorni si dovrebbero perfezionare cessioni di crediti pari a 450 milioni.” 
 
 
Il Sole 24 Ore Sud 
“Indotto Alenia verso il raddoppio”.  Pag. 8 
Paolo Picone 
 
Cresce l’occupazione nelle piccole e medie imprese coinvolte nel programma Boeing 787 in collaborazione 
con Alenia Aeronautica tra Campania e Puglia. Nel 2007 si è già raggiunto un incremento di oltre mille 
addetti nelle due regioni. Per il 2008 si immagina che l’incremento raggiunga quota duemila. Gli investimenti 
previsti in Italia per il programma B787 ammontano a 550 milioni e stanno già producendo benefici 
occupazionali. Circa l’80% dell’indotto è rappresentato da Pmi meridionali. 
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Sull’ argomento segnaliamo alla stessa pagina a firma del medesimo autore l’articolo : “L’Atr accelera a 
Pomigliano” 
 
 
Il Denaro 
“Viaggio nell’innovazione: tappa in cinque province”. Pag. 15 
Velia De Sanctis 
 
L’Assessorato alla Ricerca Scientifica della Regione ha organizzato “Campania digitale”. La manifestazione 
che toccherà tutte e cinque le province campane è una sorta di viaggio verso l’innovazione che si realizzerà 
attraverso workshop, dibattiti e focus che avranno come tema l’informatizzazione nelle amministrazioni locali. 
Saranno illustrati i progetti avviati dall’Assessorato regionale per i quali sono stati investiti oltre 158 milioni di 
euro dei fondi europei 2000 – 2006. “Siamo tra le prime regioni – ha ricordato l’Assessore Teresa Armato – 
ad avere la firma ed il protocollo digitale”.  
 
 
Il Sole 24 Ore Sud 
“Incipit “alleverà” Pmi a Napoli e Benevento”.  Pag. 8 
Francesco Prisco 
 
Entro l’estate avrà sede a Napoli e Benevento un laboratorio  che ha lo scopo di promuovere la nascita di 
imprese in grado di diffondere le tecnologie Ict. Si chiamerà InCipiT. Il progetto ha partecipato al bando della 
legge 388/2000 per le imprese hi-tech, classificandosi quinto: ha ottenuto il finanziamento di 2,3 milioni dal 
Ministero dello Sviluppo economico. I promotori del progetto sono L’Università Federico II di Napoli, 
l’Università del Sannio, il Consorzio Innovazione del Politecnico di Milano e la sezione ricerche e formazione 
dell’Aifi (Associazione nazionale di private equità e venture capital). 
 
 
Il Denaro con un articolo senza firma a pag. 24 dal titolo “Sotto la lente degli esperti il futuro di Napoli e 
Campania” ed Italia Oggi, con un articolo di Eduardo Cagnazzi a pag. 10, dal titolo “Obiettivo 1, serve 
regia sui 18,9 mld” si occupano della ricerca presentata nei giorni scorsi a Napoli dalla Fondazione 
Mezzogiorno Europa. Ne abbiamo già riferito nel diario economico del 13 febbraio scorso.  
 


